

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858.

DIARIO LIBERAL Y DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

DOS EDICIONES DIARIAS.

UN MES (Edición local) UNA peseta
EN MURCIA (idem grande) 1'50

TRIMESTRE (local) 3'50
FUERA (grande) 5

Para Ultramar y extranjero se
recarga el importe del franqueo

OFICINAS
SAN CRISTOBAL, 7, Y MONTIJO 13.

Pago adelantado.—Un número suelto del día 5 ó 10 ctmos.: atrasado 50 sin distinción.—Las suscripciones solo pueden terminar en fin de cada mes.

AÑO XXXIV

CORRESPONSALES
EN PARÍS. (A. Lorette, rue Caumartin, 61.
John F. Jones y C., 31 bis,
Faubourg Montmartre.

DOMINGO 1 DE FEBRERO DE 1891.

CORRESPONSALES
EN ESPAÑA. (Sociedad general de Anuncios,
Madrid.—Roldós y C.: Cabrian y
C., y D. C. Cornat, Barcelona.

NUM. 11.248

Salicilatos

DE BISMUTO Y CERIO
de VIVAS PÉREZ

Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, recetados por verdaderas eminencias médicas de todas partes, y adoptados por los Hospitales.

Curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterias, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarrros, úlceras del estómago y píloro con erupción fétida. Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos.

PRECIOS: En España: Caja grande, 3,50 pesetas. Pequeña, 2 ptas.
Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones, porque no darán resultado. Exigir la firma y marca de garantía.

DEPÓSITO GENERAL:
Almería. Farmacia VIVAS PÉREZ desde donde se remiten por correo á todas partes enviando 75 cts. más por certificado.

POR MAYOR: Madrid, M. García, Sociedad Químico-Farmacéutica y J. Hernández, Barcelona, Sociedad Farmacéutica é Hijos de J. Vidal y Ribas.

Se vende en todas las boticas de las provincias y puertos de España, Ultramar, Buenos Aires, y en toda la América del Sur.

En Murcia: Farmacia del Sr. Pina y Vivo; al por mayor, Farmacia del Sr. Gómez Cortina.

HERNIAS. Véase el anuncio que insertamos en la cuarta plana.

Vichy Catalán.—Véase anuncio cuarta plana.

INYECCION SÁEZ Con su solo uso se curan la mayoría de los flujos de las vías urinarias, y en los casos rebeldes, tomando interiormente á la vez las Grasas Sáez. Su uso evita el contagio, sin producir dolor ni trastorno en el individuo. Botella 3 pesetas. Se vende en las principales farmacias y droguerías. Depósito general, en Murcia Dr. Martínez, Platería, 53. Al por mayor, doctor Sáez, Barcelona. Consultas por escrito gratis.

LA PAZ DE MURCIA.

Las elecciones.

Gran movimiento se nota en todas las secciones. Los fondistas, tartaneros y corredores políticos, muestran en sus semblantes, como si se tratara de un gran negocio, el júbilo y algazara que engendra una corrida de toros, ó una fiesta nacional.

Solo los candidatos estarán impacientes, hasta no saber el resultado de la votación. Los unos porque esperan supere á la de todos: otros, porque duelen del triunfo, y alguno, aunque lo obtenga por no satisfacerle, políticamente hablando, figurar en el *encasillado*. Cuando llegue este número á manos de nuestros abonados, ya habrán depositado la mayor parte de los electores, su papeleta en las transparentes urnas. ¿Triunfarán todos los *encasillados* como diría «El Noticiero»? ¿Se abrirá paso la candidatura apoyada tan solo por sus propias fuerzas y tan rudamente combatida, por quienes un día, á impulsos de favores recibidos, le ofrecieron espontáneamente su concurso?

Cuando hemos visto candidaturas donde figuraban confundidos conservadores y republicanos, tuvimos que rendirnos á la evidencia y dar la razón á «El Noticiero», el cual con tiempo advirtiera la confección de tales candidaturas, como producto del convenio *encasillado*. ¿Qué resultará? ¿Quién sabe los secretos que le estarán reservados á las urnas? El partido liberal monárquico-democrático tiene fuerzas y arraigo en la opinión, y si no triunfase materialmente, al menos evidenciará que en campo libre y neutral, no podría disputarsele la victoria.

¿Qué será cuando no haya diferencias entre la familia liberal, y todos como un solo hombre vayan á la lucha contentos y satisfechos? Fácil es la contestación. Venceremos en toda la línea.

«El Diario» dice que los sagastinos son débilmente apoyados por los izquierdistas y esto no es verdad, pues los que tenemos esa procedencia llevamos el mismo interés, el mismo buen deseo y el mismo entusiasmo que los que indicaron al Sr. López Puigcerver para candidato del partido liberal. No ve hoy nuestro patriotismo mas que una cosa, el triunfo del partido á que nos honramos pertenecer. A nuestros amigos de la otra procedencia les consta que es verdad lo que dejamos escrito, y por mas que «El Diario» trate de presentarnos como no somos, estamos satisfechos.

A «La Enseñanza» recomendamos lea las siguientes líneas de un colega local: «Ha fallecido en Fortuna nuestro querido amigo y suscriptor el presbítero don José Cutillas, á cuyas hermanas y demás familia damos el pésame á tan irremediable pérdida.»

Cortamos de «El Independiente»: «Pasado el día de hoy hemos de volver todos á ocuparnos de algo que sea mas útil al país que los votos; y no dudamos que el colega de la plaza de los Apóstoles seguirá trabajando con el *desinterés* de siempre por las obras de defensa contra las inundaciones y publicará el cuarto tomo que con ansiedad deseamos ver, pues en él han de constar los planos y perfiles de las obras ideadas por el sabio ingeniero D. Ramón García»

Hay personas tan maliciosas y mal intencionadas, que al leer ayer en un círculo la sección literaria de nuestro estimado colega «El Liberal Dinástico», sustitúan los nombres en ella citados por otros de personas que existen en esta ciudad, queriendo dar con ello realidad á lo que es producto de la fantasía del autor.

Los oyentes la escuchaban con fruición.

La prensa prospera en esta provincia mas de lo que podíamos esperar y hace milagros que nos sorprenden: hoy nos ha llamado la atención nuestro colega local «El Independiente», el cual ha doblado su tamaño y se ha presentado en el mismo de nuestra edición grande aunque no con tanta lectura, y conste que esto no lo decimos por nada que le perjudique ó rebaje; al contrario le felicitamos sinceramente por su notable mejora, mayormente cuando con un solo mes de fecha ha podido llegar á lo que otros no, á pesar de sus años

Copiamos de nuestro colega «El Palenque» de La Unión:

«No hemos regateado en ninguna ocasión las simpatías que el nombre de D. Justo Aznar y Butigieg despertó en los elementos de la circunscripción de Cartagena.

Si hemos de ceñirnos á la verdad, confesaremos con la ingenuidad que nos caracteriza, que este nombre fué para nosotros mas simpático que el de los demás candidatos que se disputaban el triunfo.»

Cartagena 31.

De tal modo se presenta la lucha electoral en esta circunscripción, y tantos y tales son los esfuerzos que se hacen por las respectivas candidaturas, que á hombres acostumbrados á hacer cálculos electorales hemos oído decir que nada se puede asegurar sobre el resultado de la elección de mañana, ni tampoco señalar como mas probables á unos candidatos y menos probables á otros.

Los preparativos que se hacen para la batalla que se ha de librar en las urnas, indican que vamos á presenciar una de esas elecciones, en las que hasta los impedidos físicamente van á emitir sus sufragios.

Esta noche dará en el teatro Máiquez la primera función de prestidigitación, el notable artista Conde Patrizio, asistido por la señorita Anita Martí.

El individuo Santiago Méndez Martínez que en la tarde del sábado último trató de suicidarse disparándose dos tiros en la cabeza, en ocasión de ir huyendo de los agentes de vigilancia de La Unión, que le perseguían por haber hurtado unas caballerías, se encuentra fuera de peligro, en el Hospital de aquella villa.

Lorca 30.

Los maestros de primera enseñanza de esta localidad, parece ser que intentan cerrar sus escuelas en vista de la enorme deuda que se les hace, la cual les priva de atender hasta á las mas perentorias necesidades de la vida.

A tal extremo se relega á esta respetable clase, digna por sus fines de la mas grande consideración.

De llevarse á cabo la enérgica determinación de que hablamos, habrá desaparecido de esta ciudad hasta la enseñanza pública.

¿Quiénes serán los responsables...? Nuestro estimado amigo D. Rafael Fernández Rodríguez Soria, ha salido para Almería, donde pondrá á disposición del eminente hombre público don

Nicolás María Salmerón cuantos elementos cuenta en la vecina provincia, en obsequio del triunfo del ex-presidente de la república.

Es mucho el entusiasmo que el señor Fernández tiene por su paisano y estimado amigo el Sr. Salmerón, cuyo satisfactorio resultado, en las elecciones de mañana, no admite duda de ninguna clase.

Los rumores que recojimos ayer referentes á rompimientos entre los liberales, al ingreso de nuevos elementos en el partido conservador, á la decisión política del Sr. Ruano y demás versiones locales, continúan en la categoría de rumor solamente, sin que hallamos podido comprobar ninguno de estos extremos.

Según todas las impresiones, no hay inconveniente en asegurar que mañana se verificará la elección en ésta en medio de una paz octaviana, gozando este pacífico vecindario de una completa tranquilidad.

Mejor, así los gastos serán menos y menos también los disgustos y sinsabores de por acá.

El triunfo del candidato Sr. Loring es un hecho, gracias al esfuerzo de los conservadores sus amigos y á las disidencias profundas del partido liberal!

Ayer tarde llegó á esta una gran cantidad de material correspondiente al gran puente que ha de construirse sobre el río Guadalentín, para la línea férrea de Murcia á Granada.

La Unión 30.

Se nos asegura por personas que nos merecen confianza y crédito, que el Hospital de este pueblo pasará en corto plazo á ser administrado por una junta popular.

Un hecho escandaloso, en el que debieran entender á estas horas los tribunales de justicia, se ha descubierto hace unos días en la plaza-mercado

La garantía que todo comprador tiene cuando desconfía de que el vendedor le dé la cantidad justa de lo que pide, es el peso del Inspector de Plaza.

Pues bien; comprobado este peso por las denuncias hechas que hacían sospechar el fraude, ha resultado falto en nada menos que dos onzas por cada kilo.

¿Puede esto calificarse como un robo descarado?

¿No castiga el Código al empleado que realice tamaño delito?

El público de La Unión ha sido explotado durante mucho tiempo.

¿Quién lo indemniza?

Nosotros pedimos justicia.

No hay sellos en ningún estanco ni hay clase ninguna de papel sellado.

¿No hay quien de esto se preocupe?

La Unión está condenada á ser el último pueblo de la provincia

El partido fusionista de este pueblo se reorganizará pasadas las elecciones.

Ricote 29.

Han pasado estos frios intensos, que nos han dejado como recuerdo, el agua helada y los árboles en peligro; sucediendo unos días primaverales que los cosecheros de oliva aprovechan ansiosos, entrando diariamente por las distintas puertas de la población, mas de 200 fanegas.

Las fiestas de San Sebastián no han estado tampoco muy animadas: los forasteros que tanto concurren á fiesta tan popular, apenas si han venido por el mal tiempo; y por la misma causa las familias del campo que acuden una vez al año, con el mismo espíritu religioso, con que iban los israelitas á celebrar la Pascua en Jerusalén, tampoco han podido cumplir sus promesas y pasar estos días divertidos en la metrópoli.

La función de iglesia modesta y bien dirigida; porque modesto y bien entendido es nuestro párroco. Del sermón se encargó D. José Aroca, ya conocido de otros años por estos fieles: el cual nos dijo en el exordio que subía á la cátedra del Espíritu Santo á manifestar á los hijos de Ricote que eran los seres mas felices y dichosos de la tierra. A pesar del respeto que como cristianos á macha martillo tenemos á la cátedra de la verdad, nos sorprendió esta noticia, y todos miramos al predicador con bastante prevención; porque dicho sea de paso, no estamos en eso ni mucho menos.

Salimos de dudas cuando el ilustre tribuno con las alas de su clara imaginación, voló al cielo, y vió á San Sebastián rodeado de gloria pidiendo por sus protegidos con la confianza del que todo lo puede, alcanzándonos dichas inmortales; entonces nos pusimos tranquilos,

al comprender que antes nos hablaba en sentido figurado. Hizo una sucinta biografía de la vida de nuestro ilustre patrono, corriendo con admirable precisión por las catacumbas y palacios de los Césares, en aquellos tiempos en que la orgullosa Roma pugnaba por sostener una civilización que fundada en la idolatría, al chocar con el cristianismo, tuvo el principio de su fin. En un hermoso paralelo comparó á los caudillos del pueblo hebreo con los atletas de la fé de Cristo, brillando entre estos como estrella de primera magnitud el insigne mártir romano. Enumeró los bienes que nos conseguía, los males de que nos libraba, sobre todo del cólera morboasiático que jamás había entrado en este pueblo encareciendo apreciáramos esta protección en lo mucho que valía, debiendo agradecer sin cesar á Dios este prodigio extraordinario.

Los fuegos artificiales muy malos, recibiendo los polvoristas por premio de su mala obra, una nube de epítetos injuriosos, mezclados con una atronadora silva.

La música de esta villa ha hecho esfuerzos inauditos por cumplir su cometido bajo la dirección de D. Venancio Tomás, abusando (los discípulos) en los pasos-dobles y habaneras, de tal modo, que siempre estábamos viendo batallones marchando ó salones de baile en las Antillas.

Con disgusto general ha salido de esta el teniente de parroquia D. José Rubio Valdés, prestandose esta rápida salida como la de otro teniente anterior á diversos comentarios.

Los trabajos de La Liga Santa han sido hasta la fecha la redacción de una carta que en breve ha de dirigirse á don Isaac Ibernón, residente en Murcia, atribuyéndose á este escrito muchísima importancia.

De administración municipal, política, dirección de la cosa pública, etc., no hago mención, por no querer abusar de su bondad; pero ya se irá describiendo la cortina, porque con las cosas de aquí pasa como con las malas noticias; que hay que darlas poco á poco.

Un suscriptor.

Orihuela 31.

La victoria que mañana obtendrá el pueblo de Orihuela y su distrito en el pacífico ejercicio de sus derechos políticos, será decisiva y completa. Todos pensamos y sentimos aquí de igual modo. Hasta nuestros enemigos se sienten apenados por no gozar de nuestra placida satisfacción. Y ¿cómo no, cuando la pasión que les ciega no ha podido matar el amor que, sin duda, profesan á Orihuela?

La unanimidad de ideas y sentimiento que hoy animan al pueblo de Orihuela, deseo de dar sus votos á su hijo ilustre el Excmo Sr. D. Trinitario Ruiz y Capdepon, viene felizmente á disipar las dudas esparcidas por pésimos augurios.

Jamás creyéramos que Orihuela descuidara la conservación de su propia dignidad ni la procura de su propio interés; pero menos aun imagináramos en ella el olvido de su acrisolado honor. Y tal fuera no ya negar sus votos por falta de afecto á uno de sus mas esclarecidos hijos, sino faltar al cumplimiento de sagrada deuda contraída con los beneficios recibidos. Porque Orihuela, fuerza es decirlo bien alto, nada hace al elegir al Sr. Capdepon su diputado, mas que empezar á pagar una deuda de gratitud.

Por tal concepto plácenos hoy verla en decidida actitud de honrarse con la representación de su hijo ilustre, siempre atento á nuestras súplicas, en todo momento deseoso de servirnos y á todas horas dispuesto á hacer por nosotros cuanto le permitiera su valiosísima influencia.»

COMUNICADO.

En muestra de imparcialidad damos cabida al siguiente de un estimado amigo, suscriptor y correligionario de Yecla; pero conste que al decir LA PAZ que se presentaba por aquel distrito nuestro amigo, correligionario y compañero don Luis García Alonso, no hemos estado faltos de fundamento, pues lo oímos al mismo interesado, vimos sus candidaturas, conocemos algunos de los trabajos que había hecho y de estos dedujimos le apoyarían nuestros amigos.

Dice el preciable comunicante: Sr. Director del periódico LA PAZ DE MURCIA.

Muy Sr. mio: Siendo absolutamente

inexacto que el partido liberal dinástico de este distrito tome parte en la próxima lucha electoral y mucho mas que tenga como candidato suyo al Sr. D. Luis García Alonso, le ruego encarecidamente rectifique las noticias publicadas sobre este asunto en el periódico de su dirección pues no quiere nuestro partido aceptar los resultados que se deriben de la lucha, que ya próximos ó adversos no hace suyos jamás sino cuando provienen de su propio esfuerzo. Por ello le dá gracias y se reitera suyo muy affmo. amigo s. s. q. b. s. m.,

José Spuche.

Yecla 30 de Enero de 1891.

NOTICIAS

Anoche nos dió á conocer el señor Sánchez Mula lo mucho que vale como actor cómico en el juguete *Las Inquilinas*: lo que no agradó al público fué la elección de obra por lo larga que resultó.

Hasta las 5 de la mañana de ayer estuvieron trabajando los empleados de la Diputación provincial, para despachar el acta de las sesiones de la Junta del censo, documento que ayer mismo saldría para Madrid.

Con el aumento de secciones para votar, la animación que presenta el día de hoy se ha repartido, así que en las mesas electorales, si bien hay gran concurrencia no se ve la aglomeración de personas que hubiera habido con menos número de secciones.

Los círculos políticos están concurridísimos: los carruajes no descansan, el movimiento en las calles es extraordinario.

El orden reina en todas partes, motivado en lo mucho que se ha adelantado en costumbres políticas.

El candidato cartagenero Sr. Aznar al visitar el pueblo de Pozo-Estrecho, hizo un donativo de 5,000 pesetas con destino á la reparación de la Iglesia parroquial.

El Sr. Aznar ha dado 5,000 pesetas para la caja de la Sociedad mútua de trabajadores de La Unión, ya antes había dado otras 5,000 en Totana para un camino.

Cada día que pasa se hace mas patente el estado ruinoso en que se halla parte de la fachada del Contraste. Convendría no descuidar la reparación urgente acordada por el Ayuntamiento.

Por la guardia civil de Lorca ha sido detenido en dicha ciudad, Jacobo Correa Expósito, que estaba reclamado por el Juzgado, por causa que se le sigue como autor de un atentado contra los empleados del resguardo de consumos.

D. Antonio Llorca ha solicitado de la Alcaldía permiso para arreglar la fachada de la casa núm. 5 de la plaza de Sta. Eulalia, que ha sido denunciada al Ayuntamiento como ruinosas.

Como presunto autor de varias heridas inferidas á Ramón López Sanchez, en el sitio llamado el Descargador, ha sido detenido por la guardia civil de La Unión Agustín Pérez Martínez.

El detenido ha quedado á disposición del juzgado correspondiente.

En la compañía de zarzuela que vá á trabajar en Lorca figura la triple característica D.^a Enriqueta de Toda.

Conversión.

Se ha convertido al catolicismo un insigne filósofo inglés, Mr. Balmer. Sus obras mas notables son las dedicadas á los clásicos latinos de la decadencia, y ha traducido además en versos latinos las proposiciones geométricas de Euclides. Ha sido alumno del *Trinity College de Dublin*, donde tuvo ocasión de conocer y tratar á muchos católicos. Mr. Balmer ha sido traído al catolicismo por la verdadera y sólida ciencia, cuando tantos se apartan de aquél por la falsa

Pasado mañana se celebrará en la iglesia de Aljezares solemne función, á las 9, en honor de Ntra. Sra. de Loreto, patrona de la misma, en la que predicará el Sr. Cura párroco de San Lorenzo, D. Félix Sánchez.

Asistirá una buena orquesta. Por la tarde saldrá en procesión la venerada imagen.

LOS MONARCAS

Y SU LISTA CIVIL

En la prensa francesa se ha discutido recientemente cuál de las formas de Gobierno es más barata: si la Monarquía ó la República; y á propósito de esto, publica *Le Gaulois* un notable artículo, del cual es el siguiente extracto:

«El emperador de Austria percibe anualmente 18 millones de pesetas, de los cuales nueve figuran en el presupuesto austriaco, y nueve en el presupuesto de Hungría. Con esta suma tiene que atender á los gastos materiales y de personal de la Hofburg ó Palacio de Viena, de las dos residencias veraniegas de Schönbrunn y de Laxenburg, próximas á la capital; del Palacio de Buda-Pesth; de la Biblioteca Imperial; del Palacio de Hradschin en Praga y del Prater, que es el Bosque de Bolona de Viena, y sin disputa uno de los más hermosos paseos que existen en las capitales de Europa.

A estos gastos hay que añadir una fuerte subvención á la Opera de Viena, otra al Burgtheater, otra á la Opera de Buda-Pesth, construida en gran parte á expensas del emperador, y además los sueldos de los funcionarios de la corte, las pensiones de caridad, las fiestas, los trenes, el coste de las ceremonias de gala y de las recepciones de los príncipes europeos. No es fácil, por lo tanto, que con tantas obligaciones pueda hacer grandes economías el soberano del imperio austriaco.

El Rey Humberto, con los 15.000.000 anuales que percibe, tiene que atender, además de los gastos ordinarios, á la conservación del Quirinal en Roma, del Palacio de Castel Porziano, el Palacio Real de Nápoles y el de Capodimonte, en los alrededores; el Palacio Pitti, en Florencia; el Palacio Real de Turin; el castillo de Monza, cerca de Milán; el dominio de San Ressoro, cerca de Pisa; el castillo de Moncalieri, donde vive la Princesa Clotilde Bonaparte; el convento y la iglesia de la Superga, donde está el panteón de los reyes de Cerdeña, y el monasterio de Haute-combe, donde reposan los duques de Saboya.

La reina Victoria, además de sostener una numerosa servidumbre, costea los gastos de Kensington-Palace, Buckingham-Palace, Hampton Court, cerca de Londres; el castillo de Windsor, el de Holyrood y la Torre de Londres.

En España, la Casa Real, además del Palacio de Madrid, conserva á sus expensas El Escorial, el Alcázar de Sevilla, los sitios reales de Aranjuez y de La Granja, y sostiene á las numerosas familias de los funcionarios palatinos, sin contar las cuantiosas limosnas que reparte.

En cambio, el presidente de la República francesa, que tiene una dotación de 1.200.000 francos, cuando el de los Estados Unidos sólo cobra 125.000 y el de Suiza 13.500, no está obligado á atender á la conservación del Eliseo, de Versalles, Compiègne, Fontainebleau y Pierrefonds ni á otros muchos gastos que pesan sobre los monarcas y que en Francia costea el Erario público.

Le Gaulois reconoce que el mariscal de MacMahon y, á lo que parece, M. Carnot, han puesto especial empeño en consumir íntegramente su dotación; pero, en cambio, de otros presidentes de la República se ha dicho que, viviendo durante su magistratura como particulares, lograron hacer economías que no puede hacer un monarca, entre otras razones por virtud de los numerosos gastos á que tiene que atender.

La lista civil de los Soberanos—dice el diario francés—no se aparta de la circulación: da con la mano izquierda lo que recibe con la derecha, y no es fácil que enriquezca á ninguno de los augustos personajes que perciben estos emolumentos.

CRONICA OFICIAL

Gaceta de Madrid

La de hoy publica las disposiciones siguientes:

Presidencia.—Real orden autorizando al presidente de la de la cuarta sección de la junta directiva del centenario del descubrimiento de América para dirigirse oficialmente á los centros administrativos.

Fomento.—Real orden trasladando á la cátedra de lengua francesa del Instituto de Coruña á don Anastasio Mosquera y Arana.

Ultramar.—Real orden disponiendo que los confinados que vayan cumpliendo sus condenas en el presidio de Puerto Rico y sean naturales de Cuba ó de la Península, regresen por cuenta del Estado á los puntos de su procedencia previa solicitud al efecto.

Otra declarando nulas las elecciones municipales del quinto distrito de Guantánamo (Cuba), verificadas los días 4, 5, 6, y 7, de Marzo último.

Otra anulando las elecciones municipales verificadas en Jovellanos (Matanzas) en el mes de Mayo último.

EN HONOR DEL CONDE DE TORENO

Programa del concurso que, con el objeto de honrar la memoria del Excmo. Sr. D. Francisco de Borja Queipo de Llana y Gayoso (Conde de Toreno), ha fundado por suscripción pública el Círculo Liberal Conservador, confiando á la real Academia de Ciencias Morales y Políticas el encargo de juzgar y premiar una monografía sobre el siguiente tema:

«Vicios y abusos de la Administración local en España; y sus remedios.»

El concurso se sujetará á las reglas siguientes:

1.ª El autor de la Memoria que resulte premiada, obtendrá cuatro mil pesetas en efectivo, y la cuarta parte de los ejemplares que de ella se impriman, con cargo á los intereses de una inscripción intransferible de la Deuda pública interior al 4 por 100, representativa del capital de ochenta y siete mil quinientas pesetas nominales, con que dicho Círculo ha constituido la fundación, consagrada á otorgar biennialmente una recompensa que llevará el nombre de *Premio del conde de Toreno*.

2.ª Las monografías que se presenten no podrán exceder de la extensión equivalente á un libro de 300 páginas, impresas en planas de 37 líneas, de 20 ceros, letra del cuerpo 10 en el texto, y del ocho en las notas.

3.ª El autor del trabajo premiado conservará su propiedad literaria; reservándose la Academia, como administradora, el derecho de acordar, respecto á la impresión de una edición especial, lo que estimare conveniente.

No se devolverá el ejemplar de las Memorias presentadas á concurso, aunque no obtuvieren premio.

4.ª Las obras que hayan de optar premio, se señalarán con un lema; y se remitirán al secretario de la Academia, hasta las doce de la noche del día 30 de Noviembre de 1892, acompañadas de un pliego cerrado, rotulado con el mismo lema de la Memoria, que contenga la firma del autor y las señas de su residencia.

5.ª Otorgado el premio á la obra que lo merezca, se abrirá en sesión ordinaria de la Academia el pliego cerrado á que corresponde; inutilizándose los demás en la Junta pública en que se haga la solemne adjudicación, que tendrá lugar el 31 de Enero de 1893.

6.ª No se otorgará premio á los autores que no llenen las condiciones expresadas, ó quebranten el anónimo.

7.ª Los académicos de número no pueden aspirar al premio.

Madrid 31 de Enero de 1891.

Por acuerdo de la Academia, José García Barzanallana, académico secretario perpétuo.

POR TELEGRAFO

Préstamo

París 31.—Según se dice en Berlín, el emperador Guillermo ha prestado al príncipe Radziwill un millón de marcos para evitar un escándalo, pues el citado príncipe había perdido en el juego toda su fortuna, inclusive la dote de su mujer.

Esta parece que quiere separarse de su esposo.

Termino de inundaciones

Bruselas 31.—Han descendido notablemente las aguas por cuyo motivo se cree ya próximo el fin de las inundaciones.

En Amberes, sobre el Escalda, ha ocurrido una catástrofe.

Una inmensa capa de hielo se destaba del río á la altura de Hobok y descendía hasta la rada de Amberes, formando una balsa.

Esta era tan vasta, que cubría casi toda la anchura del río. Los curiosos creyendo que el Escalda estaba helado se aventuraron á pasarlo á pie.

Cincuenta consiguieron pasar de una orilla á otra.

Una numerosa multitud presenciaba este curioso espectáculo, cuando hacia las dos y media, hora de la marea alta, la balsa de hielo se derretió, y gran número de los pasajeros desaparecieron en el agua.

Se salvaron varias personas, pero han sido ya extraídos dos ahogados y se teme que el número de las víctimas sea más considerable.

Hundimiento

Roma 31.—En Piarza Armerino, en Sicilia, los muros de un antiguo convento denunciado hacia tiempo por su mal estado, se han derrumbado, sepultando tres casas. Perjicieron siete personas, entre ellas una familia compuesta de los padres y dos niñas. Los carabineros lograron salvar á un niño. La ciudad se halla muy impresionada. El diputado Collojanni explicará en la Cámara una interpelación acerca de este desastre.

Muertes

New-York 30.—Las últimas noticias del che-

que de trenes ocurrido el 27 en Irving (Kansas), dicen haber muerto en aquel dos soldados.

Otros trece resultaron gravemente heridos.

Huelga en puerta

Berna 31.—Un Congreso de obreros suizos se ha reunido en Zurich, al que asistieron 173 delegados.

La Asamblea se pronunció por la huelga de 1.º de Mayo y por la reducción del trabajo á diez horas.

El duque de Cambridge en el Vaticano

Roma 31.—El recibimiento del duque de Cambridge por Su Santidad ha sido muy afectuoso. Se habló, según parece, del estado de la Iglesia católica en la isla de Malta, y de la necesidad de promover en las clases pobres de esa colonia y de toda la Gran Bretaña la instrucción verdaderamente cristiana. La comitiva del príncipe inglés elogió mucho á Su Santidad y salió muy satisfecha del Vaticano.

Monseñor Galimberti

Viena 31.—Monseñor Galimberti, Nuncio Apostólico en Viena, representará á su Santidad en las solemnes exequias del Cardenal Simor, Arzobispo de Agram.

Nombramiento

Berlin 31.—El Gobierno ha nombrado á Mr. Peters subgobernador de las colonias africanas del Este.

Falsificación

Frankfort 31.—Se ha descubierto en esta ciudad una importante falsificación de sellos de Correos.

Incendio

Burdeos 31.—El convento del Sagrado corazón de Jesus se ha incendiado, no habiendo ocurrido afortunadamente desgracias personales.

Real orden sobre ascensos

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado la siguiente Real orden sobre ascensos y destinos:

«El día 8 de cada mes se remitirán al ministerio las propuestas de ascensos para cubrir las vacantes y sus resultados que por todos conceptos hayan ocurrido hasta del mes anterior.

Los destinos y comisiones fuera de plantilla para que sean nombrados los jefes y oficiales producirán vacantes si no existiera personal excedente para cubrirlos.

Todos los ascendidos disfrutará en su empleo la efectividad al día siguiente al en que ocurrió la vacante que ocasiona los ascensos.

A las propuestas acompañarán la demostración de los turnos que aquellas comprendan.

En relación separada figurará los jefes y oficiales que sean postergados para el ascenso, expresando la causa.

Se considerarán excedentes á los que se encuentran en situación de reemplazo, á los supernumerarios sin sueldo que hayan solicitado el ingreso en activo, y á los agregados á los centros y dependencias y supernumerarios á extinguir que existan en los cuerpos.

Los excedentes se colocarán en destinos activos por el orden de antigüedad que tengan en dicha situación, con la excepción que establece el art. 4.º de la ley de 19 de julio de 1869 para los regresados de Ultramar.

Podrá concederse el pase voluntario á lo situación de reemplazo siempre que haya excedente de igual graduación ocupando la vacante que le corresponda ser coloco do.

Mientras subsistan segundos tenientes que no cuenten los dos años de efectividad necesarios para ascender, todas vacantes de primeros se darán á los supernumerarios de esta clase que presten servicios en los cuerpos.

Antes del día 29 del mismo mes en que se hayan aprobado las propuestas de ascenso se cursarán las de destinos y mandos de primeros jefes.

Las consultas para declarar en situación de reemplazo á los jefes y oficiales y sus asimilados, cuando procedan con arreglo á las disposiciones vigentes, se harán con la anticipación necesaria, y con separación de la propuesta de destinos.

Para cubrir las vacantes del personal en los centros de instrucción se observarán las reglas establecidas ó que se establezcan en lo sucesivo.

NOTICIAS

La junta de reforma de las ordenanzas de aduanas, en la sesión celebrada ayer, aprobó el reglamento del cuerpo y los primeros artículos de las ordenanzas relativas á depósitos y almacenes flotantes en los puertos.

—Hace dos días, por unas palabras mediadas entre dos oficiales de distinto cuerpo auxiliar del ejército, surgió un lance personal, que, según hemos oído, tuvo su desenlace en las inmediaciones de Madrid. Parece ser que uno de los interesados tuvo la desgracia de caerse, infiriéndose una herida de bastante extensión en la mandíbula y oreja derechas.

Este asunto se ha llevado con tanta reserva, que hasta un día después de la ocurrencia apenas si se ha tenido noticia de ella en los círculos militares.

—La Junta provincial del Censo se reunió ayer tarde para la designación de las juntas de escrutinio, y enterarse de la comunicación de la Junta central anulando el acuerdo adoptado por la provincial proclamando candidato por la Sociedad Económica Matritense de Amigos del País.

—Para la vicepresidencia de la Junta del centenario del descubrimiento de América se indica al señor conde de Cheste.

—En el ministerio de Marina se reunió ayer tarde una comisión compuesta de los Sres. Pasquin Gálvez y Ardois para estudiar el proyecto de reforma del reglamento de la escala de reserva.

—Esta tarde á las cuatro llegará á Madrid, por la línea de Extremadura el señor Salmerón.

Los Republicanos que han aceptado la coalición bajarán á recibirle á la estación de las Delicias, y le preparan un recibimiento cariñoso.

—Por no reunirse suficiente número de diputados no celebró ayer sesión la diputación provincial.

—Según telegramas oficiales, en un pueblo de la provincia de Guadalupe, un elector de don Alvaro Figueroa parece que ha dado muerte á otro elector del hermano de aquel señor, vizconde de Irueste.

—Ayer se dijo con referencia á noticias particulares, que no ofrecía duda el triunfo del señor Castelar por el distrito de Huesca.

—Ayer se decía que el resultado de las elecciones de diputados á Cortes por Madrid, no podría ser conocido hasta las nueve ó las diez de la noche del domingo, y el de provincias hasta veinticuatro horas más tarde.

—Pasan de un millón de candidaturas las impresas hasta ahora para la circunscripción de Madrid; y se añade que son más de trescientas mil las repartidas por el correo.

—El domingo próximo llegará á Madrid, procedente de Andalucía, el comandante general de Alabarderos, D. Juan de Dios Córdoba.

—Adivierte un colega que el cable continúa roto entre Puerto Rico y Cienfuegos, por cuya razón las comunicaciones con Europa son difíciles, toda vez que hay que utilizar las vías de Cuba y de los Estados Unidos.

También dice el mismo periódico que la tarifa del cable citado es la máxima, pues cuesta de 46 reales por palabra. Y esto en una provincia donde solo hay correo dos veces al mes, si se aprovecha la salida de algún vapor extranjero, no deja de ser en verdad digno estudio.

—Su Santidad, á quien algunas agencias telegráficas se complacen en presentar en estado delicadísimo de salud, no cesa de dar pruebas del vigor de su espíritu. Sin dejar su capital trabajo, al que consagra muchas horas de la noche, la encéfala sobre la cuestión social, ha escrito dos bellas epístolas, relativa la una al centenario de Colón y la segunda al de San Luis Gonzaga.

—El teniente de navío D. Pedro Mercader ha sido agregado á la comandancia de Marina de Barcelona.

—Se ha ordenado que se verifiquen en el Pelayo pruebas de los cañones de Maxim de 37 y 11 milímetros.

Telegramas de la Habana dan por segura la elección en Matanzas de los Sres. Romero Robledo, D. Emilio Alvarez y D. Enrique Crespo; en Cárdenas, de D. Jovino Tuñón; en Santa Clara, de los Sres. Vergez, Villanueva, Fernández Vallín y Castrillo, hermano político del general Polavieja.

La candidatura del Sr. Gasset y Chinchilla (D. Rafael) se trabaja mucho en el distrito de Remedios.

En la Habana circula el rumor de que los detallistas, los tabaqueros y algunos elementos de la Liga de importadores parecen inclinados á la abstención en el caso de que no prospere la candidatura económica que patrocinan, y en la que hay dos individuos del partido de la unión cons titucional y dos autonomistas.

—Los candidatos fusionistas á la diputación á Cortes por Madrid tuvieron anoche una entrevista en el ministerio de la Gobernación con el Sr. Silvela.

El objeto de la visita fué denunciar oficialmente al señor ministro de la Gobernación ciertas coacciones y abusos, que con motivo de las próximas elecciones trataban de cometer algunos electores, que con cédulas personales falsas iban á votar en dos ó más secciones.

El Sr. Silvela manifestó á los candidatos que se ejercería por el gobierno una gran rigidez sobre este asunto, á fin de evitar todo abuso, sean cuales fueren las personas que lo cometieran.

Se acordó también para evitar confusiones en

los colegios electorales instalados en los locales reducidos, considerado como colegio toda la casa para los que estén instalados en pisos principales, y las inmediaciones para los establecidos en pisos bajos.

Estas órdenes serán hoy mismo transmitidas al presidente de mesas y a los interventores de cada sección, a fin de evitar que a última hora se produzca alguna confusión entre los electores, que por lo reducido del local y estar éste lleno, no hayan votado a las cuatro de la tarde y se encuentren en las inmediaciones de su correspondiente colegio.

—Según cálculos hechos por aficionados a estadísticas para las elecciones de diputados a Cortes, presentan su candidatura los siguientes nobiliarios:

Seis duques, 58 marqueses, 37 condes, tres vizcondes y dos barones.

Total: 106 nobles.

—Esta madrugada ha estallado un incendio en Vélez, en la tienda de quincalla de Manuel Ortega Lebillo.

La familia se ha salvado milagrosamente merced a los esfuerzos de la guardia civil.

—La muerte del señor Ibáñez dará lugar a que, cubierta su vacante con un general de brigada, ascienda a este empleo un coronel.

—El viernes salió del puerto de Colombo para Singapur el vapor correo de la Compañía Transatlántica *Isla de Luzón*.

—La semana próxima se verificará en Palacio el banquete y recepción oficial, suspendidos el día del santo del Rey.

—Nos escriben de Infantes (Ciudad Real) para que llamemos la atención de la Compañía Arrendataria acerca del desuido en que tiene a aquel pueblo, donde un día hay tabaco y otro no.

—Según los cálculos que se hacen en algunos círculos políticos relativos a las elecciones próximas, la minoría fusionista del Congreso pasará probablemente de 90 diputados.

—Todas las noticias que se reciben de provincias acusan un grande empeño electoral para la próxima lucha que ha de ser verdaderamente reñida. En algunos distritos la excitación de las creencias políticas como por efecto de las divisiones locales.

El Gobierno, de todas suertes, se felicita de este entusiasmo del cuerpo electoral, limitándose en sus disposiciones a mantener el derecho de todos y velar por el estricto cumplimiento de la ley.

—Se han fugado los presos de la cárcel de Cañorla, y uno de ellos ha sido detenido por la Guardia civil en el pueblo de Quesada.

—Continúan sin conocerse quien ó quienes han podido ser los autores del crimen cometido últimamente en Ruzafa.

Las pesquisas del juez instructor coadyudado por la Guardia civil y vecinos, han resultado inútiles:

—No quedan en Madrid más candidatos a la diputación a Cortes, salvo los que no tiene lucha que les que se presentan por las antillas ó por las Baleares y las Canarias.

—Necesitándose un local donde instalar las oficinas de la Deuda pública, Caja general de Depósitos y Junta de clases pasivas que se encuentran hoy en las calles de Torija, número 14, Turco, 9, y plazuela de la Platería de Martínez, 2, por la subsecretaría del ministerio de Hacienda se invita a los propietarios de Madrid que posean fincas urbanas con la capacidad necesaria para contener dichas dependencias reunidas, a fin de que dentro del plazo de dos meses puedan presentar proposiciones en dicho Centro, ya sea

de venta ó ya de arrendamiento, consignando en ellas el precio, y en este último caso la duración y condiciones del inquilinato.

TEATROS

Martín

Hoy sábado se estrenará la revista crítico-cómico-lírico-postal, en un acto y tres cuadros, titulada *Correos*, original de un aplaudido autor y un reputado maestro.

Esclava

La primera tiple cómico señorita Pino ha sido contratada por la empresa de este teatro.

Debutará hoy sábado con la aplaudida zarzuela *El yorro frigio*.

También ha sido contratada por la citada empresa la primera actriz de carácter doña Amalia Sabater.

Las obras nuevas *La lucha por la existencia* y *Caretos y capuchones* se estrenarán en breve.

BOLETIN COMERCIAL

Haro.—Durante el pasado Diciembre se exportaron por esta estación de ferrocarril 5.000 toneladas de trigo.

En la semana anterior contrató a precio reservado Mr. Laroché 4.600 cántaras de D. Luis Aydllo.

Mercado del martes de Haro:

Trigo de 36 a 40 reales fanega; centeno de 28 a 30 id. id.; cebada de 24 a 27 id. id.; avena de 16 a 20 id. id.; habas blandas de 34 a 36 id. id.; idem duras de 31 a 32 id. id.; alubias empaladas de 55 a 57 id. id.; idem de riñón de 76 a 80 id. id.; caparrones pintados de 64 a 66 id. id.; idem encarnados de 64 a 66 id. id.; idem blancos de 72 a 74 id. id.; idem barquillo de 70 a 72 id. id.

Santander 25 de Enero de 1891.—Harinas: Los fabricantes de harinas, muy escasas de existencias, las venden con gran parsimonia y aun algunos se niegan a cederlas, también en la esperanza de mayor subida. Cotizamos 15 1/2 a 16 reales arroba por las de piedra y 18 a 18 1/2 las de cilindro.

Se han embarcado para la Península:

1.872 sacos en suma.

A América se han dirigido:

4.350 sacos en total.

Del *Barique* se destinan 613 sacos a la Habana, 309 a Sngua, 150 a Matanzas y 109 a Santiago de Cuba.

Dejará el *Euskara* en la Habana 730 sacos, 450 en Guantánamo, 200 en Caibarien, 800 en Santiago de Cuba, 629 en Cienfuegos y 360 en Matanzas.

Continuando estos consumideros en el uso de harinas de las fábricas de Bilbao, reciben constantemente pequeñas partidas que van directas a las panaderías de la localidad. A este uso se destinan los 30 sacos que desde la vecina república trajo el vapor *Ugarte*.

Centeno. Insistiremos en señalar la falta de existencias de este grano en la plaza, haciéndose imposibles las transacciones. Cotizamos nominalmente alrededor de 36 reales las 90 libras.

Cebada. El alza en el extranjero y la subida de los derechos imposibilitan por ahora las introducciones del exterior. La de Castilla llega en pequeños lotes que se venden de 32 a 34 reales las 70 libras. El grano navegado se coloca de 29 a 30 reales el mismo peso.

Máiz. El almacén se continúa detallando el redondo amarillo de 21 a 22 pesetas los 100 kilos. La venta no es activa ni las existencias pasan de regulares.

Con imperturbable calma, con desdén casi, contestó a aquellas bromas.

Tant embriagadoras habían sido las sensaciones sentidas junto a Raul, que la habían dejado insensible para todo lo demás.

En aquel momento no existía la esposa llena de abnegación, la madre de familia incomparable. Apenas se fijaba en sus dos hijos; habían sido siempre dichosos, queridos; tenían un padre, eran ricos; mientras que el otro, ¿qué compensaciones no le debía?

Un poco más, y en su ceguedad hubiera hecho a los suyos responsables de las desdichas de Raul.

Y sin un remordimiento de conciencia ni un temor para el porvenir!... Su locura era completa.

Para ella el porvenir era el día siguiente, la eternidad, las dieciséis horas que la separaban de su querido Raul.

La muerte de Gastón parecía ser la absolución del pasado, la seguridad del presente.

Sentía, sin embargo, estar casada. Libre, se hubiera consagrado a Raul; y aunque era rica, hubiera sacrificado su bienestar, su lujo, por la pobreza con su hijo.

Ni su marido ni sus hijos sospecharían jamás lo que pasaba en su alma. En este punto estaba tranquila; pero Magdalena... de ésta debía temerle todo.

Petróleo. No se ha alterado el precio de 16 pesetas la caja de 37 litros a que los refinadores están vendiendo fuera de la población.

Villalpando (Zamora) 25 de Enero.—Temporal de hielos, aunque con tendencia a mejorar Sostenedos los precios.

Ningún vendedor.

Regulares existencias.

Las fuertes heladas juntamente con la prolongada sequía, tiene alarmados a los labradores de este país.

En la semana han salido 140 cántaras de vino blanco a 11 y 12 reales y 500 de tinto de 13 a 13 50

Los precios del mercado son:

Trigo a 39 rs. fanega; centeno a 30; cebada a 29; algarrobas a 32; avena a 28; garbanzos superiores a 140; id. regulares a 120; id. medianos a 100; muelas a 48; harina de primera a 15 reales arroba; id. de segunda a 14; salvado de primera a 10 rs. fanega; id. de segunda a 7; patatas a 5 rs. arroba; vino tinto a 12; id. blanco a 13; aguardiente anisado a 33; idem sin anisar a 32.

Haro (Logroño) 25 de Enero de 1891.—Parece que tiende a abonanzar el tiempo, en cuyo caso se reanudarán las operaciones comerciales, principalmente en vinos enyesados por la premura con que hay que expedirlo para el extranjero antes de 1.º de Abril próximo.

El poco acarreo que consiente el rigor de la actual estación, se relaciona con los embarques de vinos cuya salida impidió el temporal de nieves.

Los precios se sostienen firmes a 13 y 14 reales cántara, la generalidad con la tendencia insegura a los 15.

Aún queda mucho vino y bueno para el negociantismo francés en primer término.

Hé aquí los precios de los vinos españoles en la plaza de Burdeos en 23 del corriente, por tonsiada de 205 litros sin envase (Estación entécnica):

Aragón, tintos, 1889, 12 a 13, 310 a 350, sin yeso; idem id. id., 12 a 13, 290 a 325, con yeso; idem id. id., 14 a 15, 360 a 420, superior; diversos blancos, id., 12 a 13, 260 a 280; Valencia, tintos, 1890, 13 a 14, 270 a 320, sin yeso; Navarra, id. id., 13 a 14, 330 a 360, id.; Rioja, id., 13 a 14, 300 a 360, id.; idem id., 13 a 14, 280 a 330, con yeso.

ULTIMAS NOTICIAS

En nuestra última edición adelantamos ayer las siguientes noticias:

Marina

Hoy se ha reunido, presidida por el ministro, la comisión de reforma del reglamento de la escuela de reserva.

El proyecto presentado se basa en un artículo de la ley constitutiva de la armada y tiende a dar movimiento a las escalas del cuerpo general.

Después de ser discutido pasará a informe del Consejo superior de la Marina y del Consejo de Estado.

Un entierro

Hoy a las diez de la mañana se ha verificado el entierro del vigilante de consumos muerto recientemente por un matadero.

Al acto han asistido el señor alcalde, que presidia, los principales funcionarios del ramo y todos los empleados francos de servicio, que han oído una misa que por el alma del muerto se ha dicho en la capilla del cementerio.

Descanse en paz quien supo morir en el leal cumplimiento de su deber.

Parecía que al entrar la joven había fijado en ella una mirada singular. Era preciso desconfiar.

Esa inquietud cambió en una especie de odio al afecto que Mad. Fauvel tenía por su hija adoptiva.

Ella, tan buena, tan cariñosa, se arrepentía de haberla recogido, creándose así un vigilante perpetuo.

—¿Cómo evitar—se preguntaba—aquella solicitud llena de abnegación y de cariño, aquella penetración de una joven que se había acostumbrado a leer en su rostro sus vagas emociones?

Con indecible alegría encontró medio de des-embrazarse de ella.

Hacia dos años que se hablaba del matrimonio entre Magdalena y el cajero de la casa monsieur Próspero Bertomy, protegido del Banquero, Mad. Fauvel creyó necesario precipitar esta unión.

Casada Magdalena, se iría a vivir con su marido, y ella podría disponer del tiempo, con libertad.

Aquella misma noche se permitió hablar de Próspero, y con una doblez de que hubiéra sido incapaz pocos días antes, arrancó el consentimiento de Magdalena.

—Es decir, señorita misteriosa—exclamó con zalamería,—que os permitís escoger pretendientes sin mi permiso?

Los fusionistas

Los candidatos de este partido se han separado en dos grupos.

El uno compuesto por los señores marqués de la Vega de Armijo, Canalejas y conde de Xiquena, ha pasado esta tarde por el distrito de Palacio.

El otro, formado por los Sres. Moret, Angolotti y Ferreras, ha recorrido algunos barrios de Buenavista.

Thermidor

Los telegramas de Francia dicen que continúa la excitación, a causa de la actitud del Gobierno con las representaciones de la última obra de Sardou.

En Africa

La Gaceta de la Alemania del Norte publica una carta fechada en 10 de Octubre de Emin-Pachá al doctor Peters, explicándole su marcha hacia el Oeste a causa de las noticias recibidas de Ukumbi donde era inminente el *massacre* de los misioneros franceses.

Sesión municipal

Se ha celebrado esta tarde.

Hasta la hora de retirarnos de la casa no había ocurrido cosa alguna digna de especial mención.

En la orden del día figuraba, entre otros asuntos, la distribución de fondos para el mes de Febrero.

A los carlistas

Monseñor Fuguet, obispo de Saint Deais ha publicado una pastoral sobre los deberes de los católicos.

En este documento declara el prelado que no es lícito sostener ni ayudar a los enemigos de la religión; pero que no es tampoco lícito ayudar a los que, so color de defender la causa católica no persiguen otra cosa que el cambio de las instituciones que el país se ha dado.

BOLSA

Cotización oficial de ayer.

FONDOS PUBLICOS	Ultimos precios.	MOVIMIENTO	
		Alza.	Baja.
Deuda perpet. al 4 0/0 int.	76 65	00	05
Idem, idem, pequeños...	77 85	00	65
Idem, idem, fin corriente.	77 60	00	00
Idem, idem, fin próximo...	76 75	00	65
Nuevas series G y H...	77 75	00	05
Deuda per. al 4 por 100 ex.	78 15	00	05
Idem, idem, pequeños...	78 15	00	50
Nuevas series G y H...	00 00	00	00
Deuda amortizable 4 0/0.	89 10	20	00
Idem, idem, pequeños...	89 25	20	00
Billetes de Cuba, 1886...	103 05	00	05
Id. 1890 ns. 1 al 340.000.	96 60	05	00
Idem Banco Hipotecario.	00 00	>	>
Cédulas hipot. al 5 0/0...	101 00	>	>
Idem, idem, al 4 por 100...	00 00	00	00
Aceiones Banco España...	397 50	00	00
Compañía de Tabacos...	91 50	00	00
CAMBIOS			
Londres, 90 días vista...	25 77	>	>
París, 8 días vista...	2 85	>	>
Berlín, 8 días vista...	00 00	>	>

BOLSA

Cambios del día 30 por la noche.

Londres, 76,12.
París, 76,09.
Barcelona, interior, 76,90, fin mes.
Idem, id., 76,80, próximo.
Idem, exterior, 78,58, fin mes.
Madrid, interior, 76,55, fin mes.
Idem, id., 77,25 prima 50 id.

—Querida tía, me parecía... —Que sería yo bastante lista para adivinar; eso es lo que he hecho.

—Y con aire ya más serio, exclamó:

—Es decir, que no resta más que obtener el consentimiento de Próspero? ¿Le otorgará?

—¡El, querida tía! Pues si se hubiera atrevido...

—¡Hola!... ¿a esas alturas estamos?

Intimidada, confusa, avergonzada Magdalena bajó la cabeza, y Mad. Fauvel repasó con dulzura;

—Querida niña! ¿por que temer? ¿No has adivinado, tu que eres sagaz, que desde hace mucho tiempo tu secreto es el nuestro? ¿Estaría Próspero admitido en la intimidad de la familia si éste proyecto no mereciese la aprobación de tu tío y la mía?

Magdalena, quizá para ocultar su emoción, se arrojó en los brazos de su tía, exclamando:

—¡Gracias, gracias! ¿Que buena eres!

Por su parte, Mad. Fauvel decía:

—Hablaré a Andrés, y antes de dos meses estos chicos pueden estar casados.

Desgraciadamente, arrastrada por el torbellino de una pasión que no le dejaba tiempo para reflexionar, fué dilatando la realización de este proyecto.

Pasaba en el hotel del Louvre con Raul una parte del día y no pensaba más que en los me-

EL LEGAJO NUMERO 133

por

EMILIO GABORIAU

versión castellana de

DOÑA JOAQUINA GARCIA BALMASEDA

aquella habitación del hotel de Louvre, donde acababa de encontrar un hijo.

Tenia que separarse de él, y estaba de nuevo condenada al intolerable suplício de disimular su emoción, de ocultar la alegría inmensa que rebosaba en su alma.

Tardó algún tiempo en encontrar carruaje, y eran más de las siete y media cuando llegó a la calle de Provenza, donde la aguardaban para sentarse a la mesa.

Mr. Fauvel le dirigió una reconvencción cariñosa por su tardanza, y ella le encontró vulgar é inconveniente.

Tales son las revoluciones repentinas de la pasión. Le juzgaba casi ridículo, por la confianza que en ella tenía.

El camino que conduce a la Puebla desde Alcantarilla, que estaba á trechos intransitable, se ha arreglado estos días, por cuenta del Sr. Melgarejo Escario.

Anoche fué detenido en la Frenería un forastero, acusado del robo de una saca de borra de una de aquellas tiendas.

Dice «El Independiente»: «Ayer sin que fuese fiesta nacional, ni día de desestero no se encontraba casi ningún empleado en las oficinas públicas; todos estaban ocupados en asuntos de... la Casa.»

Tenemos el gusto de anunciar que nuestro ilustrado amigo D. Antonio Giménez Vila, que estuvo ligeramente enfermo, se encuentra actualmente sin novedad en su salud.

En la ciudad de Elche se ha fugado una monja profesa del convento de Sta. Clara, haciendo su evasión por una acequia que atraviesa por el huerto

del convento, donde bajó con el pretexto de lavar.

Con agua próximamente á la cintura atravesó un buen trayecto, hasta llegar á una compuerta por donde salió á la calle, dirigiéndose al ferrocarril con objeto de tomar el tren para marcharse á Alcoy donde tiene su familia y de donde es natural.

La fugitiva monja se halla en casa del notario de aquella ciudad D. José Gómez, cuya caritativa familia le ofreció hospedaje.

Según nuestras noticias, el motivo de haber tomado la profesa semejante resolución obedece á disgustos con la comunidad.

COLEGIO DE VOCACIONES ECLESIASTICAS DE S. JOSÉ.

El día de la Purificación, con motivo de instalarse solemnemente en la capilla de este Colegio Jesús Sacramentado, los superiores y alumnos le consagran los cultos siguientes:

Por la mañana á las 10, expuesto S. D. M., Misa cantada por la capilla de

música de este establecimiento, en la que oficiará el muy ilustre Sr. D. Gabriel Mallo, arcediano, provisor y vicario general de este Obispado, ocupando la Sagrada Cátedra el M. I. Sr. Dr. don Telesforo Crespo, Penitenciario de esta S. I. C.

Por la tarde á las tres, trisagio con sermón á cargo del licenciado Sr. don Eduardo Martínez Balsalobre, profesor del Seminario. Procesión por las calles interiores del colegio y reserva.

El decorado del café del Sr. Ortiz, próximo á inaugurarse en la Trapería, resultará sorprendente, pudiendo el salón competir en lujo y esplendor con los mejores de España.

No hay periódico en la circunscripción de Cartagena que no combata la candidatura del Sr. Figueroa Silvela.

Ha fallecido en Sevilla D. Federico Altoguirre, hermano del Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, al que damos nuestro pésame por esta desgracia.

Es un hecho innegable que la Emulsión Scott es la segunda Providencia de los niños.

(Pídase siempre la legítima de Scott.) Lérida 9 de Julio de 1885.

El infrascripto Médico Forense del Juzgado de Instrucción de Lérida, certifico: Que he empleado y continuo empleando la Emulsión Scott, obteniendo buenos resultados en los niños que padecen de raquitismo, escrofulismo, debiendo hacer constar, que el estómago la tolera mucho mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Por lo tanto, no dudo en recomendar la Emulsión Scott, por los buenos resultados que se obtienen en las afecciones ya indicadas.

Dr. Mateo Costa.

HERNIAS

(Vulgo quebraduras) Curación radical en todas edades de ambos sexos sin operación ni régimen por el método de Mr. Kugonio Pavette especialista francés. Seis años de éxito en España. Lo acreditan un gran nú-

méro de personas curadas y médicos acreditados que no dejan la menor duda sobre su eficacia.

Consulta gratis; en Murcia, la tarde del 10, todo el día 11 y la mañana del 12 de cada mes, Fonda Universal. Gabinete en Barcelona, Diputación, 241, entresuelo.

ÚLTIMA HORA

Telégramas.

Madrid 1.º 11 y 45 m. Ha estallado una Insurrección en Oporto (Portugal) en sentido republicano.

Fuerzas que salieron de Lisboa reprimieron á los sediciosos causando bastantes muertos y heridos.

Pavía y Silvela han conferenciado acerca de las precauciones que deben tomarse con motivo de la revolución de Portugal.

Peral retiró su candidatura por Madrid. Son detenidos los telegramas de Lisboa.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios; uno á dos días, 5 céntimos, línea, por tres ó más 3 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho á una columna. Reclamamos, sueltos, remitidos y anuncios oficiales, á 10 céntimo línea; comunicados desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100; pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

ANUNCIOS DE DEFUNCIÓN O FUNERAL, A una columna 7 ptas. en la 1.ª y 3 en la 4.ª página. A dos columnas 12 7 Mayor tamaño á precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis á los que impriman las esquelas en nuestra imprenta

de Santoral mañana La Parroquia y Ntra. Sra. y sta. Feliciano vgr mr —Procesión general Jubileo: mañana en la iglesia de San Juan y se aplica por los asociados difuntos de la Buena Estrella, misas de medias horas, y en la de las Capuchinas por la intercesión de D. Antonia López Arteseros, misa de medias hora.

Espectáculos.

TEATRO ROMANO.

Funciones para hoy: por la tarde á las 3, la comedia en 3 actos *Inocencia* y la pieza en un acto *Un crimen misterioso*. Por la noche á las 8 y media, la comedia en cuatro actos titulada *Serafina la devota*.

EL VICHY CATALAN

GERONA.—CALDAS DE MALAVELLA—GERONA.

Aguas hipotermales, acidulas y bicarbonatadas alcalinas, superiores á las extranjeras, premiadas con distintas medallas de 1.ª y 2.ª clase en cuantas Exposiciones nacionales y extranjeras han concurrido.

Curan perfectamente las enfermedades del estómago tales como las dispepsias ácidas, flatulentas, gas tráxicas ó dolorosas, y los gastricismos por abuso de alimentos ó bebidas. Los médicos de mas fama las recomiendan tambien para las congestiones crónicas del hígado, bazo, próstata y matriz. Pídanse en todas las buenas farmacias, droguerías, y depósitos de aguas minerales, en Murcia Farmacia de Ruiz Sáiquer.

El caudal de *El Vichy Catalan* es de 183 litros por minuto. Representante por esta región, *D. Tiburcio Ortega Gaudin*.

ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL QUINIENTAS MUJERES de Belot Versión castellana de *El Cosmos Editorial*.

Esta obra que forma el volumen 153 de la colección de biblioteca de novelas que con tanto éxito viene publicando la citada empresa, se halla de venta en la casa editorial. Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, y en las principales librerías, al precio de 2'50 Pesetas en rústica y 3 pesetas en tela, con una bonita plancha de estilo del renacimiento.



TODAS LAS CASAS—especialmente aquellas donde hay niños—deben estar provistas del

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos, promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el mas famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos ferina, erup y en las enfermedades pulmonares repentinamente á que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la fiebre y siempre retarda su progreso; y aun en los periodos avanzados de la enfermedad alivia la molesta tos y promueve el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre á mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER & CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La unica que cura los flujos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

LAS PILDORAS Y UNGÜENTO DE MOLLOWAY todas las otras MEDICINAS PRIVILEGIADAS

Elaboradas solamente en el No. 78, NEW OXFORD ST., ántes 533, OXFORD ST., LONDRES, y en venta en todas las farmacias del Orbe.

NO MAS CALENTURAS

Las pildoras de RIAZA de Pérez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el día, para curar RA DICALMINTR las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas ó cotidianas. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía mas segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja de 80 pildoras y 3 pesetas la media caja con 40.—En Murcia, farmacia de los Sres. Pino y Vivo, Martínez, Cortina, Farmacia catalana y demas farmacias y droguerías. Añama, Sr. Rodríguez.—Bullas, Sr. Martínez Valero.—Cartagena, Sr. Iñigo (droguería)—Lorca, señor Sastre, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

Duodécima edición, 1890

ANUARIO DEL COMERCIO

de LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION ó directorio de las 400,000 señas DE

ESPAÑA

ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS y Portugal.

(C. BAILLY BAILLIERE)

con anuncios y referencias de comercio ó industria nacional y extranjera

RECONOCIDO DE UTILIDAD POR REALES ORDENES.

Un tomo en 4.ª, de mas de 3,000 páginas.

Precio en España: 20 pesetas.

Publicación anual muy corregida y aumentada todos los años.

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la prounganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios.

Se vende en Madrid, en la librería editorial de D. Carlos BAILLY-BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid. Puntos de venta en Murcia: D. Rafael Almazán, S. Cristóbal, 7

NO MAS HERPES

La pomada y esencia antiherpética de *Bellet*, preparadas por el Dr. Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demas enfermedades de la piel, por eramodas que sean. Son tan eficaces la virtud de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación. Vendense en las principales boticas y droguerías de esta y *Borrell Hermanos, Asalto, 52, Barceloná*.

LA PAZ DE MURCIA

Diario de avisos, noticias y anuncios

el mas antiguo de la provincia, y de mas lectura; tres dos ediciones la grande á 1'50 ptas. al mes y la pequeña 1. Anuncios á precios de tarifa económica. Oficinas, S. Cristóbal, 7, en Murcia.

BALSAMO DE FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco.

Este maravilloso bálsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pino amarillo y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esquinces, quemaduras, sabañones lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues gracias á la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

UNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilaova, Hermanos y Compañía—Barcelona.



MELROSE RESTAURADOR FAVORITO DEL CABELLO.

Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Permerías. Depósito Principal: 112, Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York.

En Murcia: S. Cláusel calle de Lúcas.

TARJETAS DE VISITA

Se hacen en la imprenta de LA PAZ, desde el mismo precio de pesetas en adelante.

Imp. de LA PAZ, S. Cristóbal, 7.

JARABE y PASTA de BERTHÉ

1377 Farmacéuticos, Premiado por los Hospitales de París.

El Jarabe y Pasta de Berthé de Codeína pura poseen una eficacia incontestable para calmar y curar Resfriados, Bronquitis, Catarros, Asma, Males de Garganta, Insomnio, Tos nerviosa y fatigosa, Enfermedades de Pecho é Irritaciones de toda clase.

Los enfermos que toman el Jarabe y la Pasta de Berthé gozan de un sueño tranquilo, apacible y reparador, nunca seguido de pesadez en la cabeza, de pérdida de apetito ni de constipación.

Pídanse los Verdaderos Jarabe y Pasta de Berthé y para garantía: exijanse la Firma Berthé y el Sello azul del Estado francés.

PARIS.—GLIN y C.ª—PARIS, y en las Boticas